



OPINIÓN

La Alcaldía Iztapalapa. Datos para reflexionar

Ulises Lara López

nacional@cronica.com.mx



tegral en el que se pensaron grandes espacios, con equipamiento cultural, recreativo, social y deportivo; sitios confortables y potenciadores del desarrollo integral de las comunidades de Iztapalapa.

Lo mismo se puede hablar de los murales que han revestido las calles de la demarcación. En una lógica de la teoría de las ventanas rotas, donde se sabe que los espacios descuidados se vuelven propicios para el desorden e incluso la delincuencia, se han propuesto hacer de la Alcaldía un lugar amigable a la vista, donde vecinas y vecinos cuidan sus calles y las mantienen en buen estado.

Recientemente, se celebró la apertura del Museo Yancuic, un espacio rico en áreas de estudio, lectura, talleres y eventos culturales, que refleja el compromiso con el desarrollo intelectual y artístico de la comunidad. Este hito marca un cambio significativo en la percepción de la zona, que solía ser eclipsada por la infraestructura y los servicios concentrados en el poniente de la ciudad.

Se han llevado a cabo importan-

tes proyectos de movilidad, como la construcción de la Línea 2 del Cablebús y el Trolebús Elevado, así como la inauguración del plantel “José María Pérez Gay” del Instituto de Educación Media Superior (IEMS), fortaleciendo así las oportunidades educativas y de transporte en la región.

Hablando de eficiencia en la gestión del gasto público, la Auditoría Superior de la Federación ha señalado que “en Iztapalapa se realiza una gestión transparente y eficiente del gasto”, lo cual nos habla de ejercicios de buen gobierno.

En términos económicos, las exportaciones de Iztapalapa, según la Secretaría de Economía, destacan en sectores como la fabricación de tableros y productos eléctricos, con destinos principales en Estados Unidos, Canadá y la India.

El panorama educativo revela una diversidad de intereses y aspiraciones entre los habitantes, con un enfoque creciente en campos como la psicología, el derecho y la biología, según la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de

Educación Superior (ANUIES).

Sin embargo, la alcaldía también enfrenta desafíos significativos, como la tasa de analfabetismo del 1.8% y los niveles de pobreza moderada y extrema, que afectan a una parte importante de la población. Las carencias sociales, especialmente en términos de acceso a la seguridad social, servicios de salud y alimentación, subrayan la necesidad de intervención y apoyo comunitario.

Es en este contexto se vuelve necesaria la colaboración entre los diferentes órdenes de gobierno para brindar las condiciones que mejoren la calidad de vida de sus habitantes. Además, trabajar de la mano con la ciudadanía, es una oportunidad para seguir fortaleciendo los vínculos y combatir los problemas que aún les aquejan.

En resumen, la realidad de Iztapalapa trasciende las cifras y los datos, reflejando una comunidad dinámica que avanza hacia la superación de desafíos y la búsqueda de un futuro más próspero y equitativo para todos sus residentes.

En el oriente de la Ciudad de México, gobernada por la Coalición Juntos Haremos Historia, la Alcaldía Iztapalapa, tiene una comunidad diversa que supera el millón 835 mil habitantes. A pesar de haber sido estigmatizada durante mucho tiempo y considerada una deuda histórica, hoy en día se erige como un símbolo de transformación y renacimiento.

Hablar de las Utopías se vuelve necesario para entender cómo es que se ha ido trabajando para rehabilitar el tejido social y con ello combatir diversas problemáticas. Con actualmente 12 sedes, es un proyecto in-